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会長挨拶 

 

大島 直幸 会長 

先週は今回の卓話をチャット GPT で作成するとお

話ししましたが、内容が不十分でしたので、自分で作

りました。 

新紙幣の発行が来年の上半期に予定されていま

す。描かれる人物が一万円札は福沢諭吉から渋沢

栄一、五千円札が樋口一葉から津田梅子、千円札が

野口英世から北里柴三郎に代わります。 

財務省は紙幣に採用される肖像画の人物につい

て、下記 3つの条件を設けています。 

・偽造防止を図るため、できるだけ精密な写真が入

手できること 

・紙幣にふさわしい品格を持った人物であること 

・国民に広く認知され、業績が認められていること 

紙幣には様々な偽造防止策が取られていますが、

肖像画の選定もその 1つです。人間は顔の認識能力

に長けており、小さな誤差でも違和感を持つといわれ

ていますので、肖像画の顔に細かいヒゲやシワがある

と違いに気づきやすくなり、偽造を見抜くことに役立
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ちます。しかし、紙幣自体の肖像画が繊細なものでな

ければ、偽造防止に効果を発揮しません。そのため、

できるだけ精密な写真が残っている人物である必要

があり、結果的に、日本に写真技術が普及した明治

以降の偉人が採用されています。 

また、紙幣は誰もが日常的に目にするもののため、

品格のある人物がふさわしいとされている点も選ばれ

るポイントです。加えて、多くの人に認知されているこ

とや、紙幣に描かれるのに見合った功績を挙げてい

ることも条件となっています。 

渋沢栄一は数多くの企業の設立に関わり、「日本

の資本主義の父」と呼ばれており、約 500 の企業を

育て、約 600の社会公共事業に関わった人物です。 

津田梅子は日本初の女子留学生の一人で、日本

における女子教育の先駆者と評価されます。 

北里柴三郎は「近代日本医学の父」と呼ばれる微

生物学者・教育者。血清療法を開発したり、ペスト菌

を発見した人物です。 

新紙幣の発行に際し、様々な偽造防止技術が盛り

込まれていますが、その中でも世界初で取り入れられ

たのが 3D ホログラム技術です。これは動画をご覧に

なってください。 

参考までに、以下がチャット GPT で作成した文章

です。 

「日本の新紙幣の人物について」 

2024 年度から発行される予定の新しい日本の紙

幣には、以下のような人物が描かれる予定です。 

1,000円札：葛飾北斎（かつしか ほくさい） - 江戸

時代を代表する浮世絵師で、多くの作品が世界的に

有名です。 

5,000 円札：渋沢栄一（しぶさわ えいいち） - 明

治から昭和初期にかけて活躍した実業家で、三菱財

閥の創業者の一人として知られています。 

10,000 円札：津田梅子（つだ うめこ） - 明治から

大正にかけて活躍した教育者で、日本の女子教育の

先駆者として知られています。 

幹事報告 

 
江口 公晴 幹事 

 本日はございません。 

 

雑誌記事紹介 

 

本間 睦人 委員 

『「私が、やらなきゃ」と父を助け林業に本腰を入れ

る』（※ロータリーの友 4月号より一部抜粋） 

さて、今治ロータリークラブ（RC）に阿部真弓さんが

入会したのは 09年 12月のこと。くしくも、レンタルス

ペース・フリーハーモニーの開業日だった。 

今治 RCは、戦前の 1934年に日本で 13番目に

設立された「四国一古い」クラブだ。 

実は真弓さんが林業に本腰を入れるようになった

のは、5年ほど前のことだったそうだ。 

真弓さん、これからの夢は何ですか? 

こう聞いたら、しばらくしてから、 

「父の思いを継ぐことですかね」 

こんな答えが返ってきた。事業承継は父と娘の夢

の継承だと思った。 

※阿部真弓（今治 RC会員） 

 (有)阿部林業開発常務取締役。高校卒業後、父・
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和行氏の林業の仕事に伴い、広島県本郷町（現・三

原市）へ。社会体育を学び、フィットネスインストラクタ

ーに。今治市帰郷後、スポーツクラブで約 20年勤務

し、2009年、独立してレンタルスペース・フリーハー

モニーを開業。現在は阿部林業開発で現場業務な

どに従事。趣味は卓球。 

 うちは娘ですが、私もそろそろ後継ぎを考える時期

になりました。 

 

お客様挨拶 

 

越谷南ロータリークラブ 長澤 幸義 様 

 皆さん、こんにちは。 

来週は「未来を見据えて」というテーマで卓話をさ

せて頂きます。テクノロジー失業という言葉を皆様も

お聞きだと思いますが、コロナ禍を含めて段々感じて

きたのかなと思っています。そのテクノロジー失業を

どう乗り切るのか、今後のロータリアンとしてどう接する

べきなのか、そのようなお話をさせて頂きますので、ど

うぞよろしくお願いいたします。 

 

 

米山記念奨学生 倪 楓苹（に ふうぴん） 様 

 皆さん、こんにちは。獨協大学の経済学科の三年

生、倪楓苹（ニ・フウピン）と申します。今日は 2回目

の参加をさせていただきました。 

最近の天気すごくおかしくて、急に寒くなったり、暑

くなったり、皆さんもお身体に気をつけてください。 

もう学校が始まって 2週間、最初の 1周間は履修

登録が原因で結構バタバタしていて、最近やっと落

ち着けました。まだ皆様と会うのは 2回目ですが、引

き続き宜しくお願いします。 

 

イニシエーションスピーチ 

 

平 涼子 会員 

■学生時代 

バレーを始めたのは中学生の時なんですが、入学

した時はバスケ部に入ろうと思っていました。 

当時の越谷北中のバスケ部は強くて指導も厳しく、

現在では体罰と言われてもおかしくない指導方法で

した。私は殴られてまでバスケをしたいと思わなかっ

たので、友人に誘われるままなんとなくバレー部に入

部しました。 

その頃アタック No.１が再放送していたせいなのか

1年生だけで 40人もいたのを覚えています。人数だ

けは沢山いたんですが、3年生になると半数が部活

を休み、レギュラーが揃うのは大会の 1週間前という

状況でした。当然勝てるわけもなく、県大会に出場す

る事もできないまま引退しました。 

「勝てない」＝「つまらない」と思った私は、バレー

は辞めるつもりでいたんですが、先生に「いい学校が

あるから!」と見学に連れていかれました。 

その学校は文京区の小石川にある淑徳学園という
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仏教主義の学校でした。淑徳学園は徳川家ゆかりの

女性たちが睡る「伝通院」というお寺の隣にあります。 

明治 25年に輪島聞声先生という尼さんが、伝通院

の一画に淑徳女学校として創設した学校です。門を

入ると輪島聞声先生の像があって、合掌してから校

舎に入り帰宅時も合掌してから帰る事になっていまし

た。見学に行った私は「全国大会出場」という目標に

向かって活気ある練習に刺激され「ここでなら殴られ

てもいいかも?」とおかしな思考回路になり、淑徳でバ

レーがしたいと強く思うようになりました。父には猛反

対され、何を言っても聞いてもらえない状態が続いた

んですが、祖父が味方になってくれて「浄土宗だから

いいんじゃないか!?」という訳の分からない一言でシ

ブシブ OK してくれました。 

祖父の後押しもあって淑徳に入学したわけですが、

6時の電車に乗り、帰宅は 9時から 9時半という生活

が続きました。 

休みは少なく、GWや夏休みは練習・合宿でハー

ドな毎日でした。正直、辞めたくなりましたが、反対を

押し切った手前、辞める事も出来ずなんとか頑張って

いました。 

私が入学した頃の淑徳は八王子実践・共栄学園・

中村高校になかなか勝てず、東京都でベスト 4でし

た。 

「若さでアタック！春の高校バレー」。この全国大会

に出たくて淑徳でバレーを始めた訳ですが、先輩や

同級生の頑張りで、第 19回の春高バレーに初出場

することができました。予選ではユニフォームを着るこ

とが出来ずに応援席にいたんですが、本戦前に同級

生が辞めてしまい、その子の代わりに 12番のユニフ

ォームをもらいベンチで全国大会を楽しむことが出来

ました。頑張った結果勝ち取ったユニフォームではあ

りませんでしたが、自分の実力も分かった上で満足し

たので、2年生からはマネージャーとして在籍し、仲

間のサポートにまわりました。私的にはマネージャー

というポジションが適任だと感じながら充実した日々を

過ごすことが出来ました。 

 

■社会人になって 

高校卒業後は、松井建設という会社に就職しまし

た。松井建設はビルも建てますが、お寺や神社を得

意とする会社です。 

配属されたのは工事部です。CADを 1台与えられ、

仮設図面を書くというのが私の仕事でした。 

淑徳学園は仏教主義の学校だったので仏教の事

は少し学んだんですが、普通科の学校だったので戸

惑いながらのスタートでした。CADの操作は 1日 20

万の講習を 3日受けて覚え、図面を書く上で必要な

知識は忍耐強い上司に教えてもらいなんとか書ける

ようになりました。 

観桜例会で行った上野にも担当した現場がありま

した。寛永寺の改修工事や交番の建て替え。越谷だ

と花田の能楽堂や県立大学などもほんの少しですが

関わりました。 

 

■結婚してから 

仕事は楽しかったんですが結婚を機に退職しまし

た。子供を出産後にまたバレーを始めることになった

んですが、バレーよりも優先していることがあります。

審判活動です。県内の大会で主審副審ができるC級。

関東大会で主審副審ができるB級。全国大会で主審

副審ができる A級。A級になるには県の推薦が必要

で、推薦されるとお盆の頃にマグロの養殖で話題に

なった近畿大学で研修します。 

朝の 8時から A級になるにあたっての心構えなど

を国際レフリーからレクチャーを受けます。10時頃か

ら夕方まで実技です。真夏でエアコンのない体育館

での研修は結構しんどかったです。 

研修後は居酒屋で懇親会。その後は関東の仲間

たちとファミレスで勉強会。2泊 3日そんなことを繰り

返し、翌年は試験。 

受かるとA級候補として活動します。評価に問題が
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なければ晴れて A級に。3年もかけて A級になるわ

けです。関東大会、全国大会でいろいろな所に行き

ましたが、ホテル→体育館→居酒屋のルーティンは

変わらないです。たまには観光もしたいと常に思って

います。 

私自身、才能には恵まれませんでしたが、環境や

友人に恵まれてここまでやってこれました。人との出

会いを大切にし、ロータリーでも何か出来るように頑

張っていきたいと思います。 

どうぞ宜しくお願い致します。 

 

国際親善旅行報告 

 

国際奉仕委員会 渡辺 裕介 委員長 

「ベトナムはどんな国」 

ベトナムは、東南アジアのインドシナ半島に位置す

る社会主義共和国であり、首都はハノイです。ベトナ

ムは、かつてフランス領インドシナの一部であり、第二

次世界大戦後にインドシナ戦争が勃発し、1954年に

北部と南部が分離されました。 1975年に南北両部

が再統一され、社会主義共和国として独立を果たし

ました。 

ベトナムの人口は約 9,800万人で、多様な民族集

団が存在します。 

国土面積は、北から南へ約 1,650km、東西には

最大 600kmあり、山岳地帯、沿岸部、平野部など多

様な地形が存在しています。ベトナムは、気候が温暖

で湿潤な熱帯気候で、豊富な自然資源に恵まれ、米

やコーヒー、綿花、木材、石油、天然ガスなどの生産

が盛んです。 

ベトナムには、多様な文化遺産が存在しています。

これには、16世紀に建設された北部の世界遺産の

ハロン湾、フエ市内にある世界遺産のホイアン古城、

また、「ベトナムのアイコン」として知られるハノイの一

柱寺（一柱殿）などがあります。 ベトナム料理は、フラ

ンス料理や中国料理の影響を受けた独自の味わい

です。これには、フォー（麺）や春巻き、バイン・ミー

（ベトナム式サンドイッチ）などがあります。ベトナム人

は、家族や友人と一緒に食事をすることを大切にし、

共同体の文化が色濃く残っています。 

しかし、ベトナム社会には一方で多くの問題も抱え

ています。政府は、人権侵害や言論統制などで批判

を受けています。また、経済的には急速な発展を遂

げていますが、貧困層や少数民族への不平等、環境

問題にも取り組まなければなりません。 

ホーチミン市は、ベトナムの南部に位置する、国内

最大都市であり、人口は約 810万人です。かつては

サイゴンと呼ばれており、フランス植民地時代には重

要な交易港として栄えました。また、1960年代には、

ベトナム戦争の主戦場の一つとしても知られていま

す。 

ホーチミン市は、国内外からの観光客にとっても人

気の観光スポットであり、豊富な歴史的な観光地や、

美味しい食べ物が楽しめる屋台などが多くあります。 

また、ホーチミン市は、ビジネスの中心地でもあり、

多くの国際的な企業が進出しています。近年では、ス

タートアップ企業なども盛んになっております 

 

■国際親善旅行の様子 inベトナム・ホーチミン 
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国際親善旅行の様子を、写真を見ながら報告しまし

た。大変楽しい旅行で親睦が深まりました。 

 

  

・来週「未来を見据えて」というテーマで卓話させて頂

きます。今後事業としてテクノロジーをどう利用する

のか、今後ロータリアンとしてどう向き合うのか。そ

んなテーマでお話させて頂きます。宜しくお願いし

ます。 

越谷南ロータリークラブ 長澤 幸義 様 

・お客様ようこそ。残りあと 9回よろしくお願いします。 

大島 直幸 

・渡辺会員、平会員、卓話楽しみにしています。長澤

様、ようこそ。来週よろしくお願い致します。 

江口 公晴 

・平さん卓話楽しみにしています!渡辺委員長、委員

会報告楽しみにしています! 

大濱 裕広 

・平さん、スピーチ楽しみにしています。長澤さんよう

こそ。 

中澤 伸浩 

・越谷南RC長澤様ようこそ。ふうぴんちゃんようこそ。

平さん、イニシエーションスピーチ宜しくお願いしま

す。 

大熊 正行 

・越谷南 RC 長澤様ようこそ。平会員、イニシエーショ

ンスピーチ宜しくお願いします。 

大塚 具視 

・お客様ようこそ。本日平さんイニシエーションスピー

チお願い致します。 

渡辺 裕介 

・①お客様いらっしゃいませ。②奉仕部門合同委員

会に参加頂いた皆様ありがとうございました。 

市川 洋和 

・平さん、卓話楽しみにしています。 

太田 靖彦 堀野 眞孝 鈴木 英男 

・平さん、裕介くん、卓話楽しみにしてます。 

須賀 篤史 

・コロナの患者さんはほとんどいなくなりました。1 日も

早く普通の生活に戻して欲しいものです。 

佐藤 要 

・前回欠席しました。 

 青木 清 

・お客様ようこそ。本日宜しくお願いします。 

関森 初義 

 

 

 

出席報告 

会員数          43名 

出席者          35名 

出席率          85.4 % 

https://koshigayakita-rc.jp/

